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中華書院，一個帶給我許多經歷和回憶的地方。 

起初大一一開始是為了宿舍名額慕名而來，大一的我其實真的非常懵懵懂

懂，什麼都不瞭解，就鼓起勇氣到了中華書院自治會敲門詢問，但除了宿舍名

額之外，我心中也有想要在這邊學習到些什麼的想法，只是第一天見到學長姐

時，我並沒有直白地說出來，第一天其實很生疏也有些許害怕，幾天之後，不

知不覺就開始了在書院的旅程，開始跟大家一起開會、討論、辦活動等等。大

一上我只是院生，真正當上幹部是大一下的時候，那時候要感謝學長姐照顧

我，也讓我當活動部的執行秘書一職，讓我學到怎麼做會議紀錄、怎麼抓重

點、跑會議流程等。有了這個職位也提醒我應該負責的事情。 

大二，當了招生部長，開始學習怎麼自己去規劃活動，掌握整個活動流程

與細節，每一學期每位部長至少都要辦一場活動，多虧這個經驗，訓練我規劃

參訪地點、流程、備案及許多需注意的細節。擔任部長一職，責任變重了，但

能學到的東西也變多了，包含寫企劃書、訂車、保險、開報名表單，規劃雨天

備案等。招生部，我主張的是人拉人的招生方式，因為大部分同學都是一群一

群的，同學拉同學是有效的方式之一，當然還有透過貼海報宣傳，網頁社群寫

文案的方式宣傳，或是用表演的方式宣傳(這個還沒試過)。 

我喜歡辦參訪，因為可以和好朋友一起出去玩，也可以認識別系別年級的

新朋友並且增廣見聞。因為參訪活動，我也去了很多我從來都沒有去過的地

方，例如，深坑、坪林、淡水、新月沙灘、南寮漁港等等，實現了我愛旅行、

喜歡到處去看看的願望。也因為辦活動，常常會有機會在公眾場合說話，訓練

了我的膽量，這也是我想學的能力只一，感謝書院讓我有機會去做。 

在這過程中，每每大家一起辦活動，我都特別喜歡大家團結合作，一起工作的

感覺，一起為了一個目標努力，一起把事情做到最好，為的不是什麼，而是我

們心中都有那份熱忱和想要學習、想要成長的感動。 

到了大三當活動部長，同時也接了空手道社長，課業當然也要顧好，大學

生活中時間的分配與安排就顯得格外重要。且那時候幹部人數並不多，我們時

常只有兩三個人開會，三四個人就辦一場小活動，當時有點辛苦，但也因為辛

苦，對我們來說就更有挑戰性，也是一個訓練我們的好機會。也因為如此，幹

部們的革命情感也更加深厚。時常相約看看電影、聊聊天、吐吐苦水，然後再

繼續努力向前。 

這三年來，我分別在大一和大三的暑假參加了五校共學，書院的特色是共

宿、共遊、共學，大一參加時，和別校的書院生玩在一起，一起做活動、交

流，也因此認識了許多好朋友，有一兩個現在仍然會聯絡。其中另我印象深刻

的一件事是當時大一認識的一個中正書院的男生(他那時候營隊的最後一天才

來)，沒想到今年大三五校共學時我們又相遇了，慶幸的是我們都還認得彼此，

也許之前真的只認識一天，但我們不論大一大三都能開開心心的聊聊天，一起



做活動，就好像認識了很久一般，我想這就是書院帶給我們的凝聚力吧。 

大四，漸漸地退休了，當然也還有我可以學習的東西，認識新的幹部們對

我來說也是一個收穫，就像這兩個星期剛辦完大師講座及名人講座，我學到了

音控、燈光、投影的操作，擔任司儀也讓我重拾當時的回憶，現在把它做得更

好。偶爾我會和現在的幹部們開會或是一起去吃飯，現在的幹部大多是因為助

學計畫而來，來的動機和我們之前都不一樣，這樣沒有不好，只是我想試著帶

領他們在這裡自發性的尋找自己有興趣、想學的東西，或甚至可以在這裡找到

自我價值，這都會是很寶貴的收穫。 


